

UNIVERSIDAD NACIONAL DE UCAYALI

FACULTAD DE DERECHO Y CIENCIAS POLÍTICAS



**“LOS FACTORES DE INCREMENTO Y VIOLENCIA FAMILIAR
EN LA PROVINCIA DE CORONEL PORTILLO, 2008-2010”**

(Una mirada a la realidad)

TESIS PRESENTADA POR:

BACHILLER LIZ GIANINE TUTUSIMA DEL AGUILA

PARA OBTENER EL TÍTULO DE ABOGADO

PUCALLPA - 2011



INTRODUCCIÓN

La presente investigación nace de una inquietud personal, sólo basta con mirar nuestro alrededor, las noticias a diario, tanto televisiva, radial o escrita, es impresionante ver como los ciudadanos de nuestro Perú, simplemente no hacen nada, ante las lesiones ejercidas entre los miembros de una familia, por considerarlo una situación íntima, el resto de la sociedad no debe intervenir.

Cuando comencé a ejecutar mi proyecto de Tesis, en el año 2008, recibí muchas críticas, entre de una de ellas: me preguntaron ¿Por qué hacer una tesis en ámbito del derecho de familia?, ¿Por qué hacer una tesis sobre el incremento de la violencia familiar?, si para eso está el MINDES, "si esa situación no tiene solución, la gente recibe golpe por que quiere", me manifestaron.

Hoy puedo decir que no me equivoque, este el mejor de los problemas socio-jurídicos que pude investigar, no sólo por que logre identificar los factores socio-económicos, que inciden en el incremento de la violencia familiar en la provincia de Coronel Portillo, sino también por qué logre palpar la realidad, logre sentir la impotencia de las víctimas de violencia familiar por no poder salir de ese círculo cruel de violencia, al tener miedo de denunciar la agresión, al no tener un lugar más a donde ir, por encontrarse lejos de su ciudad natal, al no tener la economía para mantenerse asimismo y a los hijos, al no tener esa firmeza de dejar de soportar agresiones, por la corta edad en que comenzó a depender de una pareja, al conocer las leyes que castigan la violencia familiar y con mucho desdén debo decirle que también logre palpar, que en nuestra provincia existen ciudadanos que creen que la violencia familiar puede ser justificada. Por lo que en la presente investigación propongo algunas alternativas razonables para solucionar este problema.

En el desarrollo de la investigación se ha seguido estrategias metodológicas que contempla la investigación científica a fin de lograr los objetivos propuestos: se recolectó información al azar de 2000 ciudadanos de los 7 distritos de la

provincia de Coronel Portillo, sobre la problemática en estudio mediante la aplicación del cuestionario, se hizo análisis de la legislación referente a la lucha contra la violencia familiar y los planes públicos nacionales sobre este problema, de esta manera se llegó a formular los diseños de trabajo operacional estadísticos para la contrastación y comprobación de las hipótesis propuestas en esta investigación.

Finalmente, es necesario recordarles que la familia es el núcleo vital de la sociedad, y por ende en donde se forman a los valores de los futuros ciudadanos de esta provincia y porque no decir de nuestra REGION UCAYALI.